

# El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

## Sobre el Monumento a Peral

El periódico de la mañana, queriendo disculpar a sus amigos en el municipio del poco interés que se toman, mejor dicho ninguno, para la construcción en esta ciudad del proyectado monumento a Peral sale en su número de hoy, contestando a lo que ayer decíamos sobre este asunto, con una infinidad de cosas que ya tenemos más que olvidadas y dadas a la publicidad en nuestras columnas.

Por que dijimos, y seguimos diciendo, que los omnes es no se han tomado el interés que merece este asunto de tanta importancia para Cartagena, nos cita hoy el colega, lo del Boleín, lo del expediente, lo del artístico y rico pergamino y otras cosas por el estilo. Solamente le ha faltado contarnos cómo serán los andamios y la clase de ladrillos que han de adquirirse.

Hace un año, por estos mismos días, concebimos esperanzas de que ya era un hecho el acodo de la colocación de la piedra para la construcción de dicho edificio, pues el Ayuntamiento hizo algunos gastos para demarcar el terreno en el Muelle de Alfonso XII y otros trabajos preliminares y hasta ese periódico dijo que uno de los números de aquellos célebres festejos sería la colocación de la primera piedra.

Pasó el verano, pasó el invierno, estamos ya a mediados del de otro verano y llegará otro invierno y nada, nada absolutamente nada, por eso dijimos y repetimos hoy sin infringir el octavo mandamiento, cosa impropia en nosotros, que en vista del abandono de los edificios en asunto de tanta importancia hemos perdido la esperanza de que llegue la hora de la inauguración de las obras.

Es que no ha habido tiempo más que suficiente, habiéndose tomado un poco de interés, para haber solucionado todos esos trámites.

Que se es poder, dice un antiguo adagio, y en este asunto, repetimos, los amigos del colega no han hecho nada porque no han querido.

A los ciudadanos imparciales brindamos como dice el periódico matutino, este nuevo botón de muestra que porque decimos la verdad como siempre, se molesta y nos cuenta hasta lo del artístico y rico pergamino que nada tiene que ver con la inauguración de las obras.

Y conste que no mentimos como con tanta frecuencia lo hace dicho colega en este y otros asuntos.

Quedamos pues, por negligencia de los ediles no se ha obrado ya el acodo de colocar la primera piedra para el monumento a nuestro insigne paisano don Isaac Peral.

## De Sociedad

### Los que viajan

Procedentes de Barcelona han llegado a ésta los señores don Luis Mestre y don Santiago Aguar.

Procedente de Pueblo Nuevo del Terrible (Córdoba) hemos tenido el gusto de saludar a nuestro amigo don Laureano Gutiérrez.

### Notas varias

El lunes próximo a las seis de la tarde se celebrará en la Iglesia de la Caridad el matrimonial enlace de la bella señorita Concepción Porcel Maldonado con el culto catedrático de este Instituto don José Bellver Mustieles.

Ha sido pedida la mano de la señorita Encarnación Martínez Carrasco, para nuestro amigo don Manuel Carril Pardo.

La boda se verificará en los primeros días de Septiembre.

Por anticipado, nuestra enhorabuena y felicitación sin cuento deseamos a la enamorada pareja.

En la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora del Carmen quedaron unidos ayer tarde con los lazos del matrimonio la linda señorita Josefa Gálvez con nuestro amigo el joven don José Meseguer Galindo.

Los nuevos esposos salieron con dirección a Alicante.

Les deseamos toda clase de felicidades.

### Defuntos

Se encuentra ligeramente enferma la distinguida señora doña Agueda Gil de Trigueros.

### Letras de luto

Esta mañana ha sido conducido al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios el cañón de la virtuosa señora doña Rosario Salvá Arnal, asistiendo al acto un numeroso y distinguido acompañamiento.

Restaremos a la familia de la finada nuestro pésame más sentido.

## Fundamentos de nacionalidad

La Agricultura y la Instrucción pública, como fundamentos de la nacionalidad, merecen preferente atención de los Poderes públicos, y hay que reconocer que, dentro de las incertidumbres actuales, experimentan en nuestra Patria notable y consolador impulso.

La institución del crédito agrícola es una reforma propia de pueblos viriles y conscientes de sus aptitudes para el desenvolvimiento de la riqueza pública; la redención de los maestros de escuela es una medida digna de naciones que saben apreciar los beneficios de la instrucción primaria.

Ambos aspectos, constituyendo nota simpática del actual momento histórico de España, muestran que nuestra nación, lejos de estar invadida del más negro pesimismo, cual pretenden algunos espíritus mal orientados respecto al verdadero objetivo de la nación, está, por el contrario, animada de las mejores esperanzas para una nueva era de regeneración, de paz y de trabajo.

Cuanto se haga por el engrandecimiento de los manantiales de la producción es hacerlo también por el engrandecimiento nacional y del mismo modo, cuanto se intente por restar adeptos al analfabetismo, es procurar también por el afianzamiento de la libertad y de la independencia de la Patria.

Las instituciones militares de mar y tierra, lejos de recelarse con la robustez de la agricultura y de la instrucción pública, se manifiestan, por el contrario, altamente complacidas por esos desenvolvimientos de tan transcendental influjo para el porvenir de España, cuyo desarrollo y permanencia se puede alcanzar por diversos caminos, tan nobles y seguros como todos los demás.

La Patria necesita del concurso y de la abnegación de todos; de la agricultura, para ser próspera; de la instrucción pública, para ser culta; del Ejército, para ser fuerte; de la Marina militar y mercante, para ser independiente y libre en sus desenvolvimientos productores, industriales y mercantiles.

En otros países, que hasta aquí han disfrutado del beneficio de figurar a la cabeza de la civilización y del progreso, esos factores de la nacionalidad esos objetivos de su grandeza, se encuentran desgraciadamente en grave y transcendental crisis, que tal vez, al resolverse determinarán avances prodigiosos en su marcha adelante; pero que momentáneamente implican problemas muy importantes que han de poner a prueba sus grandes reservas de abnegación y de laboriosidad.

Diciase que España renace en estos instantes críticos y que recoge el fruto de cruentos y anteriores sacrificios realizados en holocausto a la obra de las modernas nacionalidades, que lo mismo en el antiguo que en el nuevo continente lo son deudoras de sus principales progresos y libertades.

España, que fué grande, que logró éxitos extraordinarios en tiempos menos preparados para la conquista social, asiste ahora, sorprendida y emocionada, al choque tremendo de las encontradas aspiraciones de las grandes Potencias, sabe conservar un estado psicológico de su actuación interna y externa, que produce la admiración de propios y de extraños, pues el hecho cierto y positivo es que mientras de esos choques tremendos puede resultar quebrantos para muchos, la ecuanimidad española resulta fecunda para su propia nacionalidad, que progresa, avanza y se desarrolla en todos sentidos: en el internacional, en el económico y financiero, en el político y, en una palabra, en todas las determinaciones de su propia evolución interior y exterior.

Son los actuales instantes de gran solemnidad para todas las naciones

✠

D. O. M.

PRIMER ANIVERSARIO

del

## Sr. D. Camilo de Aguirre y Alday

que falleció en Alicante el 24 de Julio de 1916

R. I. P.

La Hora Santa y todas las misas, que de 11 a 12 de la mañana se celebrarán el martes 24 en la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús, se aplicarán en sufragio de su alma.

Sus hijos, nietos, hermano y demás familia suplican a sus amigos y personas piadosas se sirvan encomendarlo a Dios y asistir a estos actos, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Varios Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

del mundo, porque se están operando en el crisol del sacrificio evoluciones trascendentales; para nuestra patria estos momentos son de mucha circunspección y de saludable enseñanza, y es cierto que la altura de miras con que España contempla la gran conflagración europea le permite apreciar con acierto y seguridad los rumbos que convienen a su orientación como país que sabe darse cuenta de la extraordinaria transformación que se está operando en los destinos de la Humanidad.

El paso gigantesco que da ahora la nación española en beneficio de la agricultura y de la instrucción pública, tiene un positivo valor para su regeneración como pueblo libre y próspero; pues con esos apoyos fundamentales se afirma su personalidad internacional y se consolida su situación como pueblo que supo ser grande en el pasado, abnegado en el presente, y anhela ser fuerte en el porvenir por medio de sus propias energías morales y materiales, que son un factor inapreciable en esta crisis de nacionalidades, con las cuales, como con objetos de diferente volumen y peso, hace juegos malabares el genio misterioso que rige el presente y el porvenir del mundo.

## Información de Marina

Se ha dispuesto pase asignado a la Comandancia general del Apostadero de Cádiz el segundo condestable don Francisco Castillo Serra, sin que por ello deje de pertenecer a la sección de los de su clase.

El contramaestre don Andrés Suárez Martínez pasa destinado a la Carraca.

Desembarcó del cañonero «Delfín» el practicante don Francisco Santamaría Núñez.

Ha sido pasaportado para Cartagena, desembarcado del «Reina Regente» el condestable don Félix Gómez Solano.

J. CASAU FOTOGRAFO SUCESOR DE GOMEZ ROS Osuna (antes Cañón), n.º 3

## NOTAS DE SPORT FOOT-BALL

En un periódico de la capital y firmado por Fern Kie leen lo siguiente con relación al match de Foot-ball que mañana tarde se celebrará en ésta.

### «Iberia» no puede ni debe ir a Cartagena

No, no estamos conformes con el proyectado partido entre los primeros equipos «Cartagena F. C.» o «Iberia F. C.»

Comprenderá el presidente de esta Sociedad que nuestra disconformidad con la celebración de ese encuentro está muy justificada por las siguientes razones.

Primera: El equipo «Iberia F. C.» no llega siquiera a ser regular para poder salir de Murcia.

Segunda: Que tendría que haber sido el equipo de los jugadores del «Atlético» y aún así, sufrirían una vergonzante derrota, y

Tercera: Que a Cartagena ni a ninguna otra parte se debe ir con la seguridad de perder el partido como ocurre en ese caso por la manifiesta superioridad del equipo cartagenero.

Ahora, si para lo que se quiere salir de Murcia es para pasar el día alegremente y no por amor a este deporte vayan con Dios los amigos del «Iberia» y que alegremente también, disfruten su derrota.

Menos mal que esto pronto se terminará, por haberse encargado de dirigir el foot-ball en esta ciudad los entusiasta de él Guillamón y Servet, que con la energía en ellos característica sabrán poner coto a tanto desorden.

Así lo desea ardentemente, Free Kie.

El señor «F. Kie» que se conoce que es un verdadero amante del foot-ball habla sin duda con un poquitín de amor propio, creyéndose que el «Iberia» viene a Cartagena a luchar con un equipo formidable.

No, estimado conista, el «Cartagena F. C.» es un equipo nuevo y que todavía no ha jugado en partidos formales pero no por esto vamos a dejar de

decir que no están entrenados para luchar en Murcia a la que tantas veces se le ha vencido en ésta.

El interés en el público es grande por presenciar ese partido y con lo dicho hoy por ese articulista que tan mal parado deja el nombre del «Iberia», ha aumentado mucho más.

Y ahora un consejo loal a los jóvenes del «Cartagena F. C.» En el campo y durante el juego absténganse los jugadores de hacer protestas de ninguna clase y respetar nada más que las órdenes del árbitro que es el que manda, estén bien ordenadas o no, ya que la victoria será de ellos, toda vez que así mismo lo dicen los muros jocos.

He aquí el equipo del «Cartagena F. C.»

Emilio Travieso  
C. La Torre - P. Roig  
Vera - Hernández  
Manzanera - Vidras S. - Hernández  
A. Pérez - García

El match dará comienzo a las cinco y media y los precios para las localidades y entradas son:

Tribunas con 10 sillas, 10 pts. - Silla 1.ª fila 0'50 id. - 2.ª fila, 0'30 id. - Entrada General, 0'15.

Merecen toda clase de aplausos los jóvenes del «Cartagena F. C.» por el partido que han organizado y estamos seguros que dado el fin tan benéfico que persiguen, pues todo lo que se recaude es para la Casa de Ancianos, Cartagena enteramente asistirá a este importante y extraordinario match.

Mucha suerte a todos y un triunfo a Cartagena deseamos.

### Penalty

Nuestros suscriptores que se ausenten de la localidad durante el verano podrán recibir el periódico, sin aumento de precio, si nos envían bien detalladas sus nuevas señas.

## El cumpleaños de la Reina

Con motivo de celebrar hoy su cumpleaños la Reina doña María Cristina las tropas de la guarnición han vestido el uniforme de gala y en los edificios públicos ha ondeado el pabellón español y las baterías han hecho los saludos de ordenanza.